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 I. Введение  
 

 

1. В письме от 23 августа 2018 года Председатель Совета Безопасности ин-

формировал правительство Демократической Республики Конго о решении Со-

вета направить миссию в Демократическую Республику Конго на период с 5 по 

7 октября 2018 года. Информация о круге полномочий миссии представлена в 

приложении I к документу S/2018/890. Миссию возглавляли представители Бо-

ливии (Многонационального Государства), Франции и Экваториальной Гвинеи, 

а в ее состав входили следующие члены:  

 – Вероника Кордова Сория (заместитель Постоянного представителя), Боли-

вия (Многонациональное Государство); 

 – У Хайтао (заместитель Постоянного представителя), Китай; 

 – Гболие Дезире Вульфран Ипо (заместитель Постоянного представителя), 

Кот-д’Ивуар; 

 – Джоб Обианг Эсоно Мбенгоно (заместитель Постоянного представителя), 

Экваториальная Гвинея; 

 – Махлет Хайлу Гуадей (заместитель Постоянного представителя), Эфио-

пия; 

 – Франсуа Делаттр (Постоянный представитель), Франция; 

 – Канат Tумыш (заместитель Постоянного представителя), Казахстан; 

 – Мансур Айяд аль-Отейби (Постоянный представитель), Кувейт; 

 – Карел Ян Густаф ван Остером (Постоянный представитель), Нидерланды; 

 – Франсиско Тенья (заместитель Постоянного представителя), Перу; 

 – Йоанна Вронека (Постоянный представитель), Польша; 

 – Дмитрий Полянский (заместитель Постоянного представителя), Россий-

ская Федерация; 

 – Улоф Ског (Постоянный представитель), Швеция; 
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 – Стивен Хики, Соединенное Королевство Великобритании и Северной Ир-

ландии; 

 – Остин М. Смит, Соединенные Штаты Америки. 

 

 

 II. Визит в Демократическую Республику Конго 
 

 

  Совещания в Киншасе 
 

 

 A. Совещание с Независимой национальной избирательной 

комиссией 
 

 

2. Председатель Независимой национальной избирательной комиссии пред-

ставил общую информацию о деятельности Комиссии за последние годы и под-

твердил, что готовы и график проведения выборов, и нормативная база для их 

проведения и что президентские выборы и выборы в национальные и провин-

циальные законодательные органы состоятся согласно графику — 23 декабря. 

3. Члены Совета приветствовали твердое намерение правительства провести 

выборы согласно графику и признали наличие проблем, связанных с организа-

цией выборов в Демократической Республике Конго. Они подчеркнули, что цель 

их визита состоит в том, чтобы поддержать избирательный процесс при полном 

уважении суверенитета страны. Они приветствовали достигнутый прогресс и 

отметили решение правительства взять на себя всю полноту ответственности за 

организацию и финансирование выборов. Они вновь заявили о необходимости 

проведения заслуживающего доверия и инклюзивного процесса и призвали Не-

зависимую национальную избирательную комиссию продолжать вести диалог 

со всеми сторонами, с тем чтобы на конструктивной основе решить оставшиеся 

спорные вопросы. Что касается мандата Миссии Организации Объединенных 

Наций по стабилизации в Демократической Республике Конго (МООНСДРК), то 

члены Совета подтвердили готовность Миссии предоставить Комиссии техни-

ческую и логистическую поддержку, если она пожелает к ней прибегнуть, и 

спросили, может ли Комиссия представить им свои планы технического и логи-

стического обеспечения, с тем чтобы МООНСДРК могла оказать соответствую-

щую поддержку, если в ней возникнет необходимость.  

4. Председатель Независимой национальной избирательной комиссии 

г-н Нангаа подчеркнул историческое значение предстоящих выборов: это будет 

первый случай мирной передачи власти в Демократической Республике Конго. 

Он отметил, что, по его мнению, неблагоприятная ситуация в плане безопасно-

сти, которая сохраняется в некоторых районах, не помешает провести выборы 

23 декабря. Он заявил, что были приняты все меры для обеспечения успешного 

завершения избирательного процесса, и признал, что нерешенными остаются 

два спорных вопроса, а именно вопрос о реестре избирателей и вопрос об ис-

пользовании машин для голосования. Признав, что реестр «не идеален», пред-

седатель подчеркнул, что Комиссия урегулировала вопрос об избирателях, кото-

рые зарегистрировались более одного раза, и что неоднозначную ситуацию с 

приблизительно шестью миллионами зарегистрированных избирателей, у кото-

рых не были сняты отпечатки пальцев, не следует считать реальной проблемой, 

поскольку и карточки, и списки избирателей содержат их фотографии. Затем он 

пояснил, почему Комиссия решила использовать машины для голосования, а не 

избирательные бюллетени: использование первых более эффективно с точки 

зрения затрат, они более надежны и оптимальны в ситуации, когда президент-

ские выборы и выборы в национальные и провинциальные законодательные ор-

ганы проводятся в один и тот же день. Председатель пояснил, что использование 
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машин для голосования не может быть приравнено к электронному голосова-

нию; это, скорее, способ печати избирательных бюллетеней. Он подтвердил, что 

подсчет голосов, который будет производиться в присутствии наблюдателей, бу-

дет ручным, и подчеркнул крайне важную роль национальных наблюдателей в 

обеспечении доверия к этому процессу. Он выразил признательность Вестмин-

стерскому фонду в поддержку демократии за его доклад о машинах для голосо-

вания и заявил, что большинство содержащихся в нем рекомендаций уже выпол-

няются. Председатель с удовлетворением отметил оказанную МООНСДРК тех-

ническую помощь и добавил, что Комиссия будет не против принять от Миссии 

логистическую помощь. Он сообщил, что недавно Комиссия обратилась к 

МООНСДРК с просьбой помочь с проведением информационно-разъяснитель-

ной кампании, а также с обучением и подготовкой членов избирательных комис-

сий, которые будут находиться на избирательных участках.  

 

 

 В. Совещание с президентом Демократической Республики 
Конго 
 

 

5. Члены Совета встретились с президентом Жозефом Кабилой Кабанге в 

президентском дворце в Киншасе. Они с удовлетворением отметили достигну-

тый прогресс, и в частности решение президента перевернуть страницу в исто-

рии Демократической Республики Конго и обеспечить — впервые — мирную 

передачу власти, и подчеркнули важность проведения свободных, справедли-

вых, заслуживающих доверия и транспарентных выборов для стабильности 

страны в будущем. Члены Совета также заверили президента Кабилу в том, что 

они уважают суверенитет Демократической Республики Конго. Они особо отме-

тили необходимость достижения консенсуса в отношении избирательного про-

цесса, важную роль международного наблюдения и необходимость наличия по-

литического пространства и свободы выражения мнений.  

6. Президент Кабила отметил, что в 2016 году — в прошлый раз, когда он 

встречался с Советом Безопасности, — он выразил надежду на то, что на их 

следующей встрече будут обсуждаться вопросы, связанные с развитием, а не с 

проведением выборов. Он также напомнил о своем обращении к Совету, когда в 

его стране все еще находились захватчики и было лишь несколько военных 

наблюдателей. Теперь, 17 лет спустя, его страна готова взять на себя ответствен-

ность за решение проблем, связанных с вооруженными группами, и за органи-

зацию выборов. Он заявил, что за последние годы его страна получила значи-

тельную консультационную помощь от международного сообщества и что с уче-

том опыта, накопленного с момента обретения страной независимости, настало 

время прислушаться к Африке и ее государственным деятелям.  

7. Президент Кабила подчеркнул, что выборы относятся к числу внутренних 

дел страны. Он отметил, что, принимая во внимание опыт проведения в Демо-

кратической Республике Конго предыдущих выборов, он больше обеспокоен 

тем, что будет после выборов — со стабильностью, развитием страны и укреп-

лением демократического процесса, — чем самими выборами. Он вновь заявил 

о своем «принципиальном» решении организовать выборы без международной 

поддержки. Демократическая Республика Конго получала помощь от множества 

различных партнеров, что привело, по его словам, к «хаосу» и не принесло 

пользы. Он отметил, что с тех пор как Демократическая Республика Конго при-

няла это решение, избирательный процесс идет гладко и что выборы состоятся 

23 декабря. Он добавил, что они будут свободными, справедливыми и транспа-

рентными и что именно таких выборов заслуживает народ Демократической 

Республики Конго. Если стране потребуется какая-либо помощь, правительство 
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об этом сообщит. В ответ на заданные вопросы и высказанные замечания прези-

дент Кабила отметил, что правительство мало что может сделать для решения 

проблемы отсутствия доверия к избирательному процессу, в том числе к исполь-

зованию машин для голосования, поскольку люди всегда будут бояться техниче-

ских новшеств, и что даже среди представителей президентского большинства 

есть лица, которые сомневаются в этих технологиях. Что касается политиче-

ского пространства, то президент заявил, что проведение политических митин-

гов будет разрешаться в том случае, если они будут носить мирный характер. Он 

заявил, что проблем со свободой выражения мнений не может возникнуть в 

стране, где столько разных средств массовой информации, сколько в Демокра-

тической Республике Конго. 

 

 

 С. Совещание с премьер-министром и заместителем премьер-

министра, министром внутренних дел и безопасности 
 

 

8. На совещании, проходившем под председательством премьер-министра, 

присутствовали также руководитель Национального разведывательного управ-

ления, заместитель начальника национальной полиции, дипломатический совет-

ник президента, Постоянный представитель Демократической Республики 

Конго при Организации Объединенных Наций и представители службы военной 

разведки.  

9. Члены Совета Безопасности вновь подтвердили свое уважение независи-

мости и суверенитета Демократической Республики Конго и особо отметили ис-

торическое значение предстоящих выборов для осуществления первой мирной 

передачи власти в стране. Они подчеркнули важность проведения заслуживаю-

щих доверия, транспарентных и мирных выборов, которые будут способство-

вать обеспечению мира и стабильности в стране и регионе и за его пределами. 

Члены Совета подчеркнули необходимость достижения консенсуса в отношении 

спорных вопросов, таких как вопрос об использовании машин для голосования 

и вопрос о реестре избирателей. Они также высказались за полное осуществле-

ние политического соглашения от 31 декабря 2016 года, включая обеспечение 

открытого политического пространства, уважение прав человека, свободу выра-

жения мнений и право на проведение манифестаций. Члены Совета отметили 

различные проблемы, стоящие перед Демократической Республикой Конго, и 

поздравили правительство с тем, что оно эффективно отреагировало на вспышку 

Эболы. Они также приветствовали прогресс, достигнутый в деле прекращения 

вербовки детей-солдат. Обращаясь к вопросу о мандате МООНСДРК, члены Со-

вета подтвердили готовность Миссии оказывать по мере необходимости логи-

стическую поддержку. Они также подчеркнули важность того, чтобы Миссия, и 

в частности ее силы, имела все необходимое для выполнения своего мандата по 

защите гражданского населения, и призвали правительство в этой связи содей-

ствовать ввозу в Демократическую Республику Конго оружия и боеприпасов для 

МООНСДРК.  

10. Правительство приветствовало визит Совета Безопасности, отметив, что с 

момента развертывания Миссии члены Совета посещали Демократическую Рес-

публику Конго почти каждый год. Представители правительства добавили, что 

этот визит является «особенным», поскольку проходил перед историческими 

выборами в Демократической Республике Конго, которые приведут к первой 

мирной передаче власти. Правительство особо отметило трудности, связанные 

с организацией выборов в стране с более чем 40  миллионами избирателей и за-

явило, что, по его мнению, созданы все условия, необходимые для проведения 

свободных и справедливых выборов. Оно подтвердило свое решение взять на 

себя всю полноту ответственности за проведение выборов, намеченных на 
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23 декабря, и важность поддержки этого процесса международным сообще-

ством. Правительство обосновало свое решение использовать машины для го-

лосования необходимостью урегулирования проблем, обусловленных проведе-

нием нескольких выборов одновременно, и подтвердило независимость Незави-

симой национальной избирательной комиссии. Оно также подчеркнуло про-

гресс, достигнутый в осуществлении политического соглашения от 31 декабря 

2016 года. Что касается мер укрепления доверия, то правительство заявило, что 

лица, осужденные за совершение преступлений, не могут считаться политиче-

скими деятелями, и отметило, что понятию инклюзивности уделяется излишнее 

внимание, поскольку в Демократической Республике Конго всегда существовала 

традиция ведения диалога и разделения властных полномочий.  

11. Правительство упомянуло не всегда «конструктивное сотрудничество» с 

МООНСДРК, упрекнув Миссию в нарушении таких основополагающих прин-

ципов, как суверенитет принимающей страны, и в том, что ее действия иногда 

выходят за пределы ее мандата. Оно выразило сожаление по поводу предпола-

гаемого вмешательства Миссии при проведении публичных демонстраций, а 

также по поводу того, что ее патрули не всегда координируют свои действия с 

национальными властями. Правительство добавило, что на протяжении послед-

них двух десятилетий МООНСДРК играла важную роль, но что теперь настало 

время, чтобы народ Демократической Республики Конго взял на себя все соот-

ветствующие функции в полном объеме, в том числе в области безопасности. 

Правительство предложило пересмотреть парадигму сотрудничества с 

МООНСДРК в свете новых угроз, таких как терроризм в районе Бени.   

 

 

 D. Совещание с представителями президентского 
большинства (Единого фронта Конго) 
 

 

12. Члены Совета Безопасности вновь заявили о своем уважении суверенитета 

Демократической Республики Конго и подчеркнули, что их интересует не ре-

зультат выборов, а доверие к этому процессу. Они особо отметили необходи-

мость урегулирования разногласий посредством диалога и призвали к осуществ-

лению политического соглашения от 31 декабря 2016 года, в том числе с помо-

щью мер укрепления доверия. Они выразили обеспокоенность по поводу того, 

что пока еще не созданы условия, необходимые для проведения заслуживающих 

доверия выборов, и поинтересовались, какие меры правительство намеревается 

принять для своевременного урегулирования ситуации. Они также вновь под-

черкнули необходимость проведения информационно-разъяснительной работы 

с населением. 

13. Члены Единого фронта Конго подтвердили свою приверженность разрабо-

танной президентом Кабилой концепции обеспечения мира и стабильности в 

Демократической Республике Конго. Они также подтвердили приверженность 

правительства осуществлению политического соглашения от 31 декабря 

2016 года и обеспечению того, чтобы выборы состоялись 23 декабря. Они 

твердо заявили, что выборы являются единственным реальным способом урегу-

лировать текущую кризисную ситуацию, но вместе с тем подчеркнули, что во-

прос о практических механизмах проведения этих выборов входит в компетен-

цию исключительно Независимой национальной избирательной комиссии. Они 

согласились с членами Совета в том, что размещение наблюдателей на всех из-

бирательных участках будет способствовать повышению доверия к выборам. 

Единый фронт Конго настоятельно призвал Совет Безопасности использовать 

свое влияние, чтобы убедить тех, кто хочет сорвать выборы или развязать наси-

лие в стране, отказаться от этих планов.  
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 E. Совещания с представителями оппозиции  
 

 

14. Совещание с представителями политической оппозиции началось с ми-

нуты молчания в память о жертвах произошедшего в районе Бени. Члены Совета 

высоко оценили участие оппозиции в выборах, намеченных на 23  декабря. Они 

просили делегатов от оппозиции дать оценку в отношении того, были ли со-

зданы условия для проведения заслуживающих доверия выборов, и сказать, 

намеревается ли политическая оппозиция согласовать единую кандидатуру.   

15. Союз за конголезскую нацию выступил от имени делегации, в состав кото-

рой входили члены «Движущих сил оппозиции», Союза за демократию и соци-

альный прогресс, движения «Новый импульс», платформы «Объединение за пе-

ремены», Движения за освобождение Конго и движения «Взаимодействие ради 

выборов для нашего Конго». Делегаты от оппозиции сообщили членам Совета 

Безопасности, что они готовы к запланированным на 23 декабря выборам. Вме-

сте с тем они подчеркнули, что условия, необходимые для проведения инклю-

зивных, свободных и транспарентных выборов, еще не созданы. Они подчерк-

нули, что сохраняющаяся небезопасная обстановка не позволяет кандидатам 

свободно вести предвыборную кампанию по всей стране. Они добавили, что Не-

зависимая национальная избирательная комиссия подчиняется государствен-

ным властям и что некоторые проблемы, в частности связанные с использова-

нием машин для голосования и реестром избирателей, могут подорвать избира-

тельный процесс. Они неоднократно осуждали дисквалификацию Жан-Пьера 

Бемба и Адольфа Музито и выразили сожаление по поводу решения запретить 

Моизу Катумби въехать в страну и представить свою кандидатуру. Делегаты от 

оппозиции также усомнились в том, что правительство располагает средствами, 

необходимыми для полного логистического обеспечения выборов и покрытия 

связанных с ними расходов, а также в целесообразности отказа от логистической 

поддержки со стороны МООНСДРК. 

16. Делегаты от оппозиции представили делегации Совета меморандум с из-

ложением ряда направленных на обеспечение доверия к процессу шагов, в число 

которых входили следующие: отказаться от планов по использованию машин 

для голосования; очистить реестр избирателей; разрешить кандидатам, исклю-

ченным из гонки по политическим мотивам, участвовать в ней; принять меры 

по укреплению доверия, предусмотренные в политическом соглашении от 31 де-

кабря 2016 года; задействовать международных наблюдателей; позволить меж-

дународному сообществу оказать финансовую, материальную и логистическую 

поддержку в проведении выборов; развернуть региональные силы для обеспе-

чения безопасности в ходе избирательного процесса; позволить МООНСДРК 

участвовать во всем избирательном процессе; и реорганизовать Независимую 

национальную избирательную комиссию, в том числе заменить делегата от Со-

юза за демократию и социальный прогресс. Делегаты от оппозиции подтвер-

дили, что, несмотря на эти проблемы, оппозиция не будет бойкотировать вы-

боры и в ближайшее время согласует кандидатуру единого кандидата с единой 

программой. 

 

 

 F. Совещание с кандидатами-женщинами 
 

 

17. Делегация Совета Безопасности встретилась с группой из 17  женщин, в со-

став которой вошли женщины, выдвинувшие свои кандидатуры на выборах в 

национальные и провинциальные законодательные органы, и единственная жен-

щина — кандидат на пост президента. 
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18. Эта группа, состоящая из представительниц партий и объединений как оп-

позиции, так и президентского большинства, обратилась к Совету Безопасности 

и МООНСДРК работать совместно с правительством в целях укрепления без-

опасности женщин (кандидатов, избирателей и наблюдателей) в ходе выборов. 

Члены группы подчеркнули важность учета мнений кандидатов-женщин, при-

чем не только как кандидатов, но и как женщин. Они приветствовали тот факт, 

что Нобелевская премия мира была присуждена д-ру Муквеге как защитнику 

женщин. Они выразили обеспокоенность по поводу поступающих сообщений о 

сексуальном и гендерном насилии, в частности в восточной части Демократиче-

ской Республики Конго, и подчеркнули, что насилие в отношении женщин не 

ограничивается физическим насилием, поскольку женщины постоянно подвер-

гаются дискриминации и запугиваниям. Они заявили, что в политике женщины 

сталкиваются с дополнительными проблемами: как в том, что касается проведе-

ния кампаний в районах, затронутых конфликтом, так и в том, что касается воз-

можностей участия в политической жизни. Они подчеркнули, что, поскольку 

доля женщин среди кандидатов составляет всего 12 процентов, многое еще 

предстоит сделать для содействия участию женщин в политическом процессе.  

19. Некоторые участницы выразили обеспокоенность также по поводу доверия 

к избирательному процессу в случае использования машин для голосования без 

достижения соответствующего политического консенсуса. Иногда возникали 

явные расхождения во мнениях кандидатов от большинства и оппозиции, в част-

ности в отношении использования машин для голосования, что было законо-

мерно с учетом политических разногласий, наблюдающихся в Демократической 

Республике Конго. Делегация Совета Безопасности подчеркнула важность уча-

стия женщин в политическом процессе в Демократической Республике Конго и 

предложила женщинам обратиться к Независимой национальной избирательной 

комиссии с призывом обеспечить выполнение технических рекомендаций Вест-

минстерского фонда за демократию относительно машин для голосования. Хотя 

большинство членов группы согласились с тем, что МООНСДРК должна оста-

ваться в Демократической Республике Конго и после завершения избиратель-

ного процесса, некоторые члены выразили сожаление по поводу того, что ее 

присутствие не помогло воспрепятствовать ухудшению обстановки в плане без-

опасности в восточной части страны и нарушениям прав человека.  

 

 

 G. Совещание с Национальной епископальной конференцией 

Конго  
 

 

20. Члены Совета высоко оценили важнейшую роль Национальной еписко-

пальной конференции Конго (СЕНКО) как посредника при проведении диалога. 

Они выразили обеспокоенность по поводу отсутствия консенсуса и повсемест-

ной политизации избирательного процесса и поинтересовались, какие суще-

ствуют варианты развития событий после выборов. Они спросили СЕНКО, бу-

дет ли она готова вновь сыграть роль посредника, а также обратились к ней с 

просьбой дать рекомендации относительно того, какую роль Совет мог бы сыг-

рать в содействии укреплению доверия и проведению 23 декабря заслуживаю-

щих доверия выборов.  

21. СЕНКО отметила недавние позитивные события, и в частности тот факт, 

что президент Кабила не баллотировался на третий срок, а также соблюдение в 

целом графика проведения выборов. СЕНКО также приветствовала проведение 

демонстрации оппозиции, которая прошла 29 сентября без каких-либо инциден-

тов. СЕНКО рекомендовала Совету Безопасности продолжать добиваться при-

нятия мер укрепления доверия, изложенных в политическом соглашении от 

31 декабря 2016 года, и содействовать обеспечению равного доступа к 
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государственным средствам массовой информации для всех заинтересованных 

сторон и отмене всех ограничений на проведение мирных демонстраций. Она 

настоятельно призвала Совет взаимодействовать с Независимой национальной 

избирательной комиссией в целях достижения консенсуса в отношении исполь-

зования машин для голосования или вернуться к идее использования избира-

тельных бюллетеней, получить разъяснения относительно нарушений, совер-

шенных при составлении реестра избирателей, включая удаление лиц, зареги-

стрированных без снятия отпечатков пальцев, пригласить таких международных 

наблюдателей, как Африканский союз, Европейский союз, Сообщество по во-

просам развития стран юга Африки и Центр Картера, и тесно сотрудничать с 

МООНСДРК в том, что касается логистического обеспечения и транспорти-

ровки материалов для выборов. СЕНКО также представила информацию о своей 

деятельности по подготовке и задействованию около 40 000 наблюдателей, в том 

числе молодых людей. 

22. СЕНКО выразила обеспокоенность в связи с сохраняющейся неблагопри-

ятной ситуацией в плане безопасности в Бени, Итури, Танганьике и Касаи, ко-

торая усугубляется недавней вспышкой Эболы и отразится на избирательном 

процессе. СЕНКО призвала к разработке совместного плана МООНСДРК и пра-

вительства по обеспечению охраны государственной территории в ходе избира-

тельного процесса. Выражая обеспокоенность в связи с ситуацией, которая сло-

жится после выборов с учетом текущей напряженности и поляризации, СЕНКО 

высказалась против переноса сроков проведения выборов, утверждая, что это 

создаст дополнительные проблемы. Она добавила, что необходимо принять все 

меры для обеспечения мирной передачи власти.  

 

 

 H. Совещание с представителями организаций гражданского 

общества  
 

 

23. Члены Совета встретились с группой представителей организаций граж-

данского общества, в том числе женских правозащитных групп, движений мо-

лодежных активистов и правозащитных организаций, и просили представить их 

мнения о текущей политической ситуации, обстановке в плане безопасности и 

гуманитарной ситуации. Подчеркнув ответственность правительства в вопросах 

безопасности и гуманитарных вопросах, члены Совета спросили, каким образом 

их визит мог бы содействовать улучшению текущего положения дел. 

24. Подчеркнув важность проведения выборов для обеспечения успешной пе-

редачи власти, представители гражданского общества, однако, выразили сомне-

ние относительно того, что выборы сами по себе позволят реально улучшить 

жизнь народа Демократической Республики Конго. Они заявили, что у населе-

ния мало доверия к этому процессу и что оно не возлагает больших надежд на 

его результаты. Они выразили обеспокоенность по поводу текущей поляризации 

позиций, особенно в отношении использования машин для голосования и ре-

естра избирателей, которая не позволяет населению в полной мере доверять из-

бирательному процессу. Они спросили, что может сделать Независимая нацио-

нальная избирательная комиссия сегодня, чего она не смогла сделать за послед-

ние два года. Организации гражданского общества также предупредили о том, 

что плохо организованные выборы могут привести к крупномасштабным нару-

шениям прав человека, и рекомендовали Совету Безопасности принять меры к 

тому, чтобы положить конец безнаказанности, и в частности ввести для этого 

санкции в отношении политических деятелей, представляющих как правящее 

большинство, так и оппозицию. В заключение организации гражданского обще-

ства заявили, что проведение выборов в текущей обстановке недоверия и сохра-

няющихся расхождений во мнениях может увеличить вероятность того, что 
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выборы будут иметь хаотичный характер. Они заявили, что политики в Демо-

кратической Республике Конго не готовы к проведению выборов 23 декабря и 

что Организация Объединенных Наций должна вмешаться, чтобы обеспечить 

доверие к процессу и проведение выборов. 

25. Представители организаций гражданского общества, базирующихся в во-

сточной части Демократической Республике Конго, осудили сохранение небла-

гоприятной ситуации в плане безопасности и выразили разочарование в связи с 

тем, что, несмотря на присутствие МООНСДРК, она не улучшилась. Они сооб-

щили членам Совета, что вооруженные ополченческие формирования продол-

жают вербовать молодых людей, а женщины продолжают подвергаться сексу-

альному насилию. Организация гражданского общества, базирующаяся в Бени, 

заявив о недостаточности усилий со стороны Организации Объединенных 

Наций, привела в пример продолжающиеся массовые убийства гражданских лиц 

в районе Бени. Организации призвали к эффективному укреплению 

МООНСДРК в интересах защиты гражданского населения и недопущения ухуд-

шения ситуации в плане безопасности, особенно в период после выборов. Они 

выразили сожаление в связи с тем, что бригада оперативного вмешательства сил 

не оправдала ожиданий и не смогла добиться эффективной нейтрализации во-

оруженных групп, и предложили укрепить системы оповещения МООНСДРК на 

местах, а самой Миссии — разработать с Вооруженными силами Демократиче-

ской Республики Конго совместные планы по устранению угроз, создаваемых 

вооруженными группами и ополченческими формированиями.  

 

 

 I. Брифинг старшего руководства МООНСДРК и страновой 

группы Организации Объединенных Наций 
 

 

26. В ходе своего визита члены Совета заслушали информацию о деятельности 

МООНСДРК и о проблемах, с которыми она сталкивается в ходе осуществления 

своего мандата, в частности в том, что касается содействия осуществлению по-

литического соглашения от 31 декабря 2016 года и обеспечения защиты граж-

данского населения. Члены Совета с удовлетворением отмечают добрые услуги, 

предоставляемые Специальным представителем Генерального секретаря по Де-

мократической Республике Конго с целью разрядить напряженность и содей-

ствовать укреплению доверия между всеми политическими заинтересованными 

сторонами. Они также приветствовали стратегию Миссии по всеобъемлющей 

защите гражданского населения и ведущуюся реорганизацию Миссии. Члены 

Совета также встретились со страновой группой Организации Объединенных 

Наций, которая обратила особое внимание на серьезные гуманитарные про-

блемы и проблемы в области развития, которые, скорее всего, сохранятся и по-

сле проведения выборов. Страновая группа заявила, что, по ее мнению, процесс 

подготовки планов по оказанию помощи в целях развития дает возможность Ор-

ганизации Объединенных Наций определить пути достижения ожидаемых ре-

зультатов и разработать конкретные предложения относительно совместных мер 

в поддержку связи между гуманитарной деятельностью и деятельностью в це-

лях развития, восстановлением и миростроительством. Согласно утверждениям 

страновой группы, этот процесс также дает возможность рассмотреть вопрос о 

передаче полномочий МООНСДРК правительству и страновой группе. Члены 

группы высказали мнение о том, что стратегию выхода МООНСДРК следует 

рассматривать как реорганизацию присутствия Организации Объединенных 

Наций, а не как передачу функций.  
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 J. Пресс-конференция 
 

 

27. Визит завершился проведением пресс-конференции, на которой сопредсе-

датели миссии представили прессе выводы, которые Совет Безопасности сделал 

по ее итогам. 

 


